

Entre Nous

N°43
FÉVRIER 2023



PAGE 2

Meilleurs vœux à tous les Flixecourtois



PAGE 6

Plantation au parc
rue de Bellevue

PAGE 16

Visite de la
délégation
de Puyoô

PAGE 17

Concours
des maisons
fleuries 2022



N°43 SOMMAIRE

2 | Éditorial du Maire

4 | Travaux à venir

6 | Plantation Parc
rue de Bellevue

7 | Changement de
l'éclairage des bâtiments

8 | Sans eux notre cadre
de vie ne serait pas
si agréable suite !

10 | Le père Noël en calèche

11 | Programme chargé
au centre de loisirs

12 | Le CCAS
en quelques mots

13 | Le 14 Juillet 2022
fût chargé en activités.

14 | Ça s'est passé chez nous !

16 | Visite de la délégation
de Puyoô

17 | Concours des maisons
fleuries 2022

18 | L'actualité de votre
Communauté de Communes

19 | Hommage à Christian
Vandewalle

20 | L'agenda de Flixecourt



L'ÉDITORIAL DU MAIRE

Retour des vœux du maire en public

Flixecourtoises, Flixecourtois,

Au nom du conseil municipal et en mon nom propre, je vous présente mes meilleurs vœux pour cette année 2023.

Qu'elle vous apporte santé, joie, bonheur, à vous et tous ceux qui vous sont chers. Enfin...

Depuis 2020, plus de cérémonies des vœux.

Une longue absence due à la COVID.

J'aurais une pensée pour toutes les personnes qui nous ont quittées pendant cette période.

Nous sommes peut-être sortis de cette crise sanitaire, du moins je l'espère, mais elle a laissé des traces qui seront bien difficiles à effacer.

Et puis, alors que nous ne sommes pas encore remis de cette crise sanitaire, nous repartons pour une crise économique avec une inflation galopante.

Certes nous ne sommes pas encore revenus aux années 80 avec une inflation à 13 % mais qui sait...

Il va être difficile dans ces conditions d'établir un budget pour 2023.

Difficile aussi pour les nouveaux élus de s'installer dans leur nouvelle fonction.

En effet, en 2020 vous avez élu un nouveau conseil municipal. Merci d'avoir voté pour nous : même si nous étions les seuls candidats.

Et que dire de l'installation du conseil et l'élection du maire et des adjoints, nous avons dû nous réunir à huis clos dans cette salle du Chiffon Rouge.

Si aujourd'hui vous êtes nombreux dans cette salle, et je vous en remercie, je peux vous garantir que quand nous étions 23 dans cette salle pour les réunions de conseil, ça donne une impression de manque de convivialité, c'est froid.

Depuis, j'ai dû m'adapter aux conditions sanitaires pour nos réunions de conseil et passer du Chiffon Rouge à la Maison des Associations pour enfin revenir à la mairie dans notre salle du conseil.

Souvenez-vous, il y a 3 ans, je vous annonçai la création d'un parc intergénérationnel juste en face de la patinoire.

C'est fait, et ce parc qui a ouvert en Juillet 2021 est fréquenté au-delà de nos espérances.

Il a permis la création de 3 emplois.

Merci à eux qui entretiennent ce parc, car, malgré sa fréquentation, il reste très propre.

Je vous annonçai également la rénovation d'un pilier de l'église.

Avec la COVID puis la difficulté de se faire livrer des pierres (Notre-Dame de Paris est passée avant nous), les travaux sont enfin terminés.

Nous allons en 2023, rénover le reste de l'édifice pour que notre église soit complètement sécurisée.

Des travaux ont aussi été réalisés au cimetière. Tout d'abord, les allées principales qui ont été refaites en enrobé pour faciliter l'accès aux personnes à mobilité réduite. Nous avons également refait les clôtures qui s'abîmaient et ainsi renforcé le maintien des talus.

Enfin, notre cimetière a été agrandi, la place restante n'était plus suffisante.

L'éclairage public a, lui aussi, commencé

sa rénovation. Progressivement, nous modifions les lanternes pour mettre du LED, dans un souci d'économie et d'écologie. Mais çà va prendre du temps, la commune est grande.

Les bâtiments communaux ont été eux aussi équipés de LED toujours dans un souci d'économie et de protection de la planète. Mais aussi pour améliorer le confort des usagers.

À propos d'énergie, la commune a adhéré il y a quelques années au groupement de commande de la fédération départementale de l'énergie, ce qui nous garantit un prix de l'électricité à niveau constant jusqu'à la fin 2023. Par les temps qui courent, nos finances apprécient.

Nous avons également commencé à planter arbres et végétation pour améliorer le cadre de vie, nous allons continuer ces plantations cette année.

Un nouvel abri bus a été installé récemment rue Chanzy.

Trinival va devoir augmenter ses tarifs :

→ + 5 € pour les personnes seules soit 127 €

→ + 8 € pour 2 personnes et + soit 249 €

La taxe générale sur les activités polluantes a augmenté de 10 € la tonne en 2023 et vos efforts de tri n'ont pas réussi à compenser cette hausse.

Je sais que c'est une contrainte de trier ou d'aller porter vos papiers ou verres dans les containers, mais ce n'est qu'en réduisant nos poubelles noires que nous éviterons de trop fortes augmentations.

Alors s'il vous plaît, trions pour faire en sorte que le coût reste raisonnable.

Le syndicat intercommunal de traitement des eaux va devoir rénover son réseau. C'est plus de 3 millions d'euros qui vont être nécessaires pour cette rénovation qui devrait prendre au moins 5 années.

Depuis mes derniers vœux, la Com' de Com' a pu terminer la construction de l'espace aquatique qui a pu ouvrir en Juillet 2021. Je vous rappelle à ce propos que c'est le seul bâtiment intercommunal dans le secteur, tous les autres ont été financés par la commune. Pour la piscine, nous avons participé pour plus d'1 million d'euros pour réaliser les aménagements autour du bâtiment. C'était le prix à payer pour avoir la chance d'avoir la piscine sur notre commune.

Je tiens à remercier la Com' de Com' pour l'ensemble des aides qu'elle apporte à la commune comme par exemple la dotation de solidarité qui s'est montée au total à 55 000 € pour 2022.

La commune va investir dans un nouveau garage communal. Il se situera en face de la cité scolaire Alfred Manessier. Ces nouveaux ateliers municipaux permettront de regrouper tout le matériel de voirie et d'assurer une plus grande sécurité

pour nos agents.

Ils permettront également de réaliser des vestiaires hommes et des vestiaires femmes ainsi nous pourrons accueillir du personnel féminin à la voirie.

En 2023, la patinoire va continuer sa rénovation. Après le changement d'éclairage avec les LEDS, c'est le sol qui va être changé, normalement en Mai.

Celui-ci est usé en grande partie dû à l'importante fréquentation. Nous allons agrandir la crèche pour assurer un plus grand confort à nos très jeunes enfants.

Je souhaiterai profiter de mes vœux pour remercier l'ensemble du personnel communal qui œuvre au quotidien pour nous tous. Ils sont parfois sujet aux critiques mais rarement aux félicitations ou remerciements, pourtant leur travail est de qualité et je tiens personnellement et publiquement à les féliciter.

Je remercie encore une fois les élus pour leur soutien et leur investissement à mes côtés.

Je voudrais juste ajouter que préparer le budget 2023 ne va pas être facile. Beaucoup d'incertitude sur nos dépenses mais aussi sur nos recettes. J'espère ne pas avoir trop de mauvaises surprises.

Comme à chacun de mes vœux et pour montrer mon attachement à ma Picardie natale et à sa langue :

Vous souhaiter à tertous une boêne énée et une boêne santé et pis un tcho mollé d'sous dans vos porte monnaie.

Et vive Flich'court.



Travaux



Clôture d'agrandissement cimetière



Abribus



Autre Réfection du bureau des passeports et cartes d'identité



Pilier de l'église



Mur de soutènement cimetière



Clôture cimetière

Travaux à venir :

- Réfection d'une partie du trottoir rue Rémy de Ceylan
- Réaménagement du parking rue Joliot Curie
- Mise en place de l'éclairage LED dans les rues :
 - Georges Outrebon
 - Yves Poiret
 - Clotaire Robert
 - du Becquet
 - Ernest Daussy
 - Marius Sire
 - James



LED rue Joliot Curie et Place Aristide Briand



Dos d'âne rue Philippe Ermenault



Chicane rue de Vignacourt



Travaux et réparations sur les trottoirs. Ici, réfection des écoulements d'eaux de pluie rue Chanzy



Plantation Parc rue de Bellevue

Pour cette année 2022, c'est le parc de jeux de la rue Bellevue qui a bénéficié de plantations dans le cadre du programme de végétalisation de la commune.

Dans un premier temps, nous avons procédé à l'abattage d'un bouleau (arbre fortement allergisant) situé près d'un logement, puis il a été planté deux arbres de la variété Pyrus (poiriers à fleurs) ainsi que 48 arbustes variés pour créer des séparations entre les différents espaces de jeux (terrain de pétanque, de basket, et jeux pour les plus petits) et aussi avec les bacs de recyclage papier et verre.

De plus, deux espaces comprenant 90 vivaces et graminées ont été implantés près d'une table de pique-nique.

En supplément, divers réaménagements ont été réalisés par nos employés municipaux afin de rendre le parc fonctionnel et attractif.

L'objectif est de continuer à travailler à l'amélioration de cet espace de jeux et de réfléchir à de nouvelles plantations ailleurs dans la commune.

Pascal DARIBOT • Conseiller municipal



Changement de l'éclairage des bâtiments



Depuis 2021, nous travaillons sur la réduction de nos factures énergétiques, en voici quelques exemples :

→ **Complexe sportif Rene Capel** : changement des éclairages au profit d'un éclairage Led.

→ **Salle de Tennis** : remplacement des 56 réglettes néons de 174 W (soit 9.74 KW) par 4 projecteurs LED de 150 W et 30 projecteurs LED de 220 W (soit 7.2 KW) pour un montant de **20 890.27€ HT**.

→ **Salle de tennis de table** : remplacement des 64 réglettes néons de 174 W (soit 11.13 KW) par 33 projecteurs LED de 150 W (soit 4.95 KW) pour un montant de **15 729.52€ HT**.

Salle de Judo : remplacement des 8 réglettes néons de 174 W et 12 spots de 25 W (soit 1.69 KW) par 12 spots de 25 W et 12 réglettes de 100W (soit 1.5 KW) pour un montant de **7 434.12€ HT**.

→ **Salle du Chiffon Rouge** : modification de l'ensemble de l'éclairage en LED.

→ **Patinoire** : remplacement de 64 réglettes néons de 174w (soit 11.13KW) par 14 projecteurs de 150 W et 49 Projecteurs de 75W (soit 5.7KW) pour un montant de **18 256.25 €**.

Ces dépenses ont été subventionnées à hauteur de 40% par le Conseil Général.

Nous avons également changé plus de 95% de l'éclairage de nos bâtiments par des dalles LED (mairie, écoles, maison des associations, centre de loisirs, CPAM, CCAS) et, à ce jour, plus de 300 dalles ont été installées pour un coût de **12 173€ HT** non subventionné.

Il faut savoir que les projecteurs LED sont garantis pour **environ 50 000 heures**, il n'est donc pas nécessaire qu'un agent change un néon ou une ampoule régulièrement.

La société Stopped, qui nous a accompagné dans ces aménagements, nous a confirmé un retour sur investissement compris entre 3 et 4 ans selon les salles et il sera peut être plus rapide avec la hausse actuelle des coûts de l'énergie.

L'objectif étant d'améliorer le bien être de nos utilisateurs tout en limitant notre empreinte énergétique et en limitant les dépenses dans le futur.

Didier METAIS - Adjoint



Sans eux notre cadre de vie ne serait pas si agréable **suite !**

Dans le dernier numéro du bulletin municipal, nous vous avons présenté les 17 agents communaux des services techniques, une équipe polyvalente indispensable à la qualité de vie à Flixecourt. Nous avons évoqué principalement leurs activités printanières. Cette fois, nous vous proposons de découvrir plus particulièrement celles hivernales.



Entretien avec Guillaume Luc responsable des services techniques, le 22 décembre 2022

Nous embarquons dans le véhicule de service avec Guillaume pour un tour d'horizon de Flixecourt et aborder les différents chantiers passés, en cours ou à venir :

Tout d'abord, nous arrivons au plan d'eau dans les marais :

« L'hiver, en extérieur, nous effectuons un gros travail de nettoyage des chemins comme ici sur l'accès et le pourtour du plan J.P Devoye. Une équipe élague les saules, les têtards puis broie les branchages. Les copeaux sont ensuite utilisés en paillage sur feutre pour éviter que l'herbe ne repousse. La semaine dernière, l'équipe a élagué tout le long de l'ancienne voie ferrée, travail effectué une fois par an.

Pour les chemins d'accès, on met du tout-venant et des gravillons pour boucher les trous tout en respectant la réglementation. On fait très attention à ce que l'on met pour éviter toute pollution. On ne peut surtout pas mettre de grattage d'enrobé, de route. C'est un travail soutenu car les marais sont étendus. L'an dernier, cela représentait 40 tonnes

de grattage et de nombreux petits camions bennes. Nous mettons tous les massifs sous bâches et copeaux. Il reste ceux de la piste cyclable et au niveau de la rue du Crédit Agricole (« rue J.C et D. Dubuquet » N.D.L.R.). Nous profitons aussi de la saison pour planter tant qu'il ne gèle pas. Nous incorporons de plus en plus de vivaces, dans les massifs pour faciliter leur entretien. »

Nous repartons vers le centre de Flixecourt par la rue de la Résistance :

« Le travail de tonte étant quasi-nul en cette période, nous pouvons faire « une mise à plat » des terrains comme celui à côté de l'école H. Malot acquis pour le projet de garage communal (N.D.L.R initialement prévu sur ce site). C'est 6000 m² que nous débroussaillons complètement avec la débroussailluse à dos du fait des souches pour éviter les casses matériels.

L'hiver, c'est aussi la période de curage des fossés : derrière l'école Notre Dame, cité Léon Hénocque, derrière le Picardia fossé qui traverse tout Flixecourt, derrière Leader Price (« rue Georges Clémenceau » N.D.L.R.).

Au niveau de la voirie, nous appliquons des rustines d'enrobé sur les gros trous liés au gel et dégel, le conseil départemental

n'intervenant pas forcément directement. Nous rescellons ou posons des bornes, des panneaux, des bancs ... Nous profitons de cette période pour rattraper tous les travaux de maçonnerie que nous n'avons pas pu faire pendant l'été. Le travail est toujours adapté selon les conditions météo. Par exemple, on attend la fin de l'hiver pour les marquages au sol car les peintures ne tiennent pas sous les traitements de salage ou le gel.

Prochainement, nous allons sceller un nouvel abri bus rue Chanzy, la dalle a été faite avant les vacances. Nous allons faire « une session de joints » de caniveaux afin de faciliter le travail de nettoyage aux beaux jours. Moins il y aura de trous moins il y aura à gratter les mauvaises herbes qui poussent dans les interstices. Nous allons poser des panneaux route de Bourdon pour le sens des priorités au niveau des chicanes. »

Nous passons devant l'école maternelle J. Prévert : « Concernant les écoles, nous intervenons pour toutes les petites réparations d'urgence en général dans la journée. Nous avons posé des panneaux LED dans toutes les salles de classe. Le Picardia, la maison des associations et le centre de loisirs ont été passés aussi en panneaux LED, soit au total plus de 250 panneaux posés. Ce qui va permettre de faire des économies d'énergie et pour nous, une réduction du nombre d'interventions pour les changements d'ampoules. »

Nous circulons rue Philippe Ermenault : « Nous avons moins de déchets dans les poubelles l'hiver mais cela reste un travail conséquent et quotidien de ramassage. D'autant que certains s'amuse au jeu du petit poucet et nous laissent par exemple tout un parcours de cannettes ! Ces dépôts sauvages sont récurrents, toutes les semaines. C'est de la provocation ! Dernièrement, des panneaux ont été grattés pour que l'on ne puisse plus les lire. On pose donc des stickers. Cela a un coût pour tous !

Nous faisons des rénovations intérieures comme des peintures. Nous avons repeint le béton de la salle de Tennis au complexe sportif en bleu pour apporter de la clarté.

Chaque année, au stade nous faisons « un coup de blanc » dans les vestiaires pour les remettre au propre.

Franck et Nicolas rénovent la salle des Passeports de la mairie. Une pièce qui n'avait pas été refaite depuis plus de 25 ans et dont les murs étaient encore revêtus de torchis. Un chantier de près de 2 semaines, avec ponçage, peinture, et tapisserie. »

De la RN 1001 en direction d'Abbeville, nous redescendons vers le centre de Flixecourt par la rue Roger Godard : « Nous préparons les Guirlandes de A à Z pour les fêtes à l'automne dans la cave de l'atelier. Nous avons un mois de travail environ. Aujourd'hui, elles sont en LED. Une journée et demie d'installation est nécessaire avec l'entreprise Poirel, deux gars pour la circulation et deux personnes pour amener les guirlandes. C'est 20 traversées de rue, 20 sujets sur candélabres, 15 sujets au Moulin et 6 au niveau du rond-point de Super U. Nous allons chercher nos sapins de Noël chez un fournisseur au-dessus d'Amiens car ce sont de beaux grands arbres à

prix compétitifs. Cette année avec l'inflation, pour le même prix, nous avons eu des sapins un peu plus petits. En tout 15 sapins sont installés et décorés dans les différents bâtiments communaux. »

Nous tournons à gauche rue Georges Clémenceau : « Nous renouvelons l'opération de récolte des sapins de Noël. Nous allons installer quatre parcs, points de collecte comme ici à côté des containers de collecte.

A l'automne, un travail régulier de ramassage des feuilles est nécessaire. Une équipe d'agents qui n'a pas le permis parcourt Flixecourt pour balayer. Les tas sont ensuite ramassés une fois par semaine avec le camion benne.

Dans cette rue, on a repeint les bornes. On coupe les saules têtards pour ne pas les laisser prendre de l'ampleur. Ce sont de vieux arbres fragiles. S'il y a un coup de vent, ils se fendraient en deux si les branches sont trop grosses. »

Nous opérons un demi-tour direction le cimetière : « Nous avons réalisé en septembre dernier, la nouvelle clôture pour l'extension du cimetière (piquets bétons et grillage). L'équipe du cimetière profite de la pause des tontes pour installer entre les tombes une toile puis ils remblayent avec des cailloux pour que cela reste propre. »

De retour aux ateliers, Guillaume me montre les divers travaux de bricolage, réparations, entretien ou remise en état des matériels prêtés, nettoyage entretien des machines, les peintures des radiateurs etc...

L'occasion d'évoquer les compétences de Nicolas, menuisier et la réalisation future d'une première boîte à lire qui sera installée au parc intergénérationnel ou encore les talents de Lionel, surnommé « Mac Gyver », doué pour la mécanique, qui sauve certains matériels endommagés comme l'aspirateur à feuilles.



Ces entretiens avec Guillaume permettent de se rendre compte de l'ampleur de la tâche qui incombe à nos agents. Ils nous permettent de profiter d'une ville agréable où il fait bon vivre. Merci à chaque personne qui par son comportement citoyen contribue au bien vivre ensemble.

Propos recueillis par Carine Pruvost • Conseillère déléguée

Le Père Noël en calèche

Le 21 décembre, le Père Noël a décidé de venir pour la première fois à Flixecourt, en calèche.



Le point de rendez-vous était sur la place Aristide Briand. La pluie incessante a fait le bonheur de plusieurs enfants, qui de fait, ont pu profiter du trajet à bord de la calèche. Quelques courageux élus et parents ont suivi le cortège à pieds.

Les enfants du centre de loisirs quant à eux, avaient projet de se joindre au cortège, malheureusement les conditions météorologiques ont rendu cela impossible.



Dans un souci de ne pas décevoir les enfants, le Père Noël a décidé de se rendre au centre pour les rencontrer. Beaucoup de dessins lui ont été remis.

Avant de partir (non, il ne lui fallait pas bien se couvrir car dehors il aurait eu si froid), il a distribué des friandises et fait des photos avec le groupe.

Au parc intergénérationnel, il a été accueilli avec les chants de Noël interprétés par le groupe Solo en Chœur de FLIXECOURT. Les parents et les enfants présents au parc sont repartis avec des photos souvenir avec le Père Noël. Celles-ci étaient offertes par la municipalité.

Pour clôturer l'après-midi, petits et grands ont pu faire des promenades en calèche.

Anne-Marie DIRUY • Adjointe

Marché de Noël des majorettes



Un vrai succès pour nos majorettes pour le 1er marché de Noël organisé par l'association des Dauphynes de Flixecourt et qui s'est déroulé le 13 décembre dernier au Chiffon Rouge.

Une quinzaine d'exposants ont répondu présents à l'invitation. C'est grâce à eux que nous avons organisé une tombola pour laquelle plus de 150 tickets ont été vendus ce jour là...

Les majorettes ont pu offrir une démonstration dans l'après-midi au public venu nombreux.

Un photographe était présent avec le père Noël pour rendre ce moment magique aux yeux des petits et des grands... (vous pouvez retrouver les photos sur le site vipphotographies.fr...).

Une restauration rapide était prévue sur place.

Un réel succès qui encourage les Dauphynes à reconduire cette manifestation en décembre prochain.

Élodie Holtzmann • Secrétaire des Dauphynes

Programme chargé au centre de loisirs

Plus de 500 kilos de bouchons plastiques récupérés au centre de loisirs

Dans le cadre d'un projet sur l'environnement mis en place avec les enfants le centre de loisirs récupère les bouchons en plastique tout au long de l'année. "Et l'élan de solidarité ne s'arrête pas ici. Des particuliers déposent régulièrement leurs bouchons dans la cour du centre en semaine ou le mercredi" explique Nicolas Tournant le directeur du centre de loisirs.

Mercredi 7 septembre, jour de la reprise du centre du mercredi, les enfants ont chargé les sacs dans le mini-bus mis à disposition à cet effet par la mairie. Le lendemain c'est 535 kilos de bouchons qui ont été amenés à l'association "spectacles et loisirs du faubourg

de hem" à Amiens qui les a ensuite expédiés à une usine de recyclage. Le bénéfice de l'opération servira à financer un fauteuil handisport.



Des vacances inoubliables

Pour cette période de Noël, le centre a accueilli une quarantaine d'enfants. Au programme : sortie au bowling, au cinéma (le royaume des étoiles), une rencontre avec le Père Noël, une sortie à la piscine et une initiation hockey sur glace.

La semaine fut également rythmée par des activités de découvertes notamment

avec le rallye environnement (chants des oiseaux) pour les maternelles, des activités manuelles et sportives ; mais aussi des jeux de coopération, d'opposition et de stratégies diverses et variés.

Un grand jeu sur le thème de Noël pour les primaires vient ponctuer la fin de cette magnifique semaine !!!



Les nouvelles de l'école H.Malot

Depuis la rentrée scolaire 2022, l'équipe enseignante de l'école H. Malot propose une gazette intitulée « ça se passe à l'école H.Malot ».

Illustrée de nombreuses photos, vous pouvez découvrir les activités menées durant les temps forts sur une période donnée.

Trois numéros ont été publiés sur le site internet de la mairie dans la rubrique « articles ». Les parents peuvent les retrouver sur l'ENT et ils sont affichés à l'école.

Dans le dernier numéro de novembre et décembre 2022, on peut découvrir le projet d'éducation à la santé et l'alimentation mené en cette fin d'année auquel ont participé toutes les classes. En voici un extrait :



Retrouvez l'intégralité de ce troisième numéro en flashant le code ci-contre :



Carine Pruvost • Conseillère déléguée



Le CCAS en quelques mots

Les différentes actions du C.C.A.S. :

- Attribution de bons ou colis alimentaires après un RDV avec Mme Lebrun qui étudie les demandes. Pour toute demande de RDV, contacter le C.C.A.S.
- Distribution de la banque alimentaire (sur inscription et sur barème) tous les 15 jours le mardi.
- Inscription des habitants de 65 ans et plus pour bénéficier des différentes actions en faveur des aînés.
- Remise de prix pour les classes de fin de cycle primaire et maternelle.
- Noël solidarité (sur inscription et sur barème).

Le C.C.A.S. c'est :

- 650 aînés inscrits
- Une quarantaine de familles aidées ponctuellement en colis alimentaire et/ou bons.

Mais c'est aussi :

- Un partenariat avec Intermarché et Super U sur les denrées à date courte. La ramasse est effectuée tous les jours par nos agents et la distribution aux bénéficiaires se fait dans la journée.
- Depuis 2 ans les Entreprises Leleu font don de différents produits alimentaires ou non qui sont distribués en fonction des besoins.

Centre Communal d'Action Sociale

Localisation : rue de la Catiche

Numéro de téléphone : 03-22-51-14-24



Le 14 Juillet 2022 fût chargé en activités.

Dès 10H, environ 100 marcheurs se sont lancés en partance du Chiffon Rouge pour un parcours de 7km sur un itinéraire balisé en amont par les agents communaux.

Sous-bois, chemin de halage... ce parcours est intéressant de par les rencontres que l'on peut y faire (cygnes par exemple) et pour la découverte ou la redécouverte de lieux propices à la marche et à la détente dans notre commune.

Pour récompenser les marcheurs et les remercier de leur participation, des places pour la patinoire ont été offertes aux enfants et Mr Lognon a offert des entrées pour la piscine AquaN&S.

À 12H30, c'est au monument aux morts que se sont retrouvés les Anciens Combattants, le Souvenir Français, le portedrapeau, les sapeurs pompiers, des élus et l'union musicale de Flixecourt. Ce fût l'occasion de remise de médaille à des pompiers mais aussi à 2 JSP qui ont également reçu leur casque de sapeur pompier.

L'après-midi, des animations étaient proposées sur 2 sites différents.

Sur le parking de la rue de Verdun, l'association Flix'anim avait installé des jeux pour adultes et pour enfants.

Chamboule tout, jeux d'adresse, jeux d'eau, structure gonflable étaient de la partie et ont donné lieu à de beaux éclats de rire... C'est sur le parking de la place Philippe Ermenault que les véhicules des pompiers ont été exposés après un défilé dans les rues. Les pompiers nous ont ensuite proposé 2 démonstrations (une de secours routier et une des JSP).

Dès 19H, la restauration proposée a connu un vif succès et le bal des pompiers a permis à tous de s'ambiancer jusqu'à 1H du matin.

Entre temps, rendez-vous était fixé à 22H en haut de la rue Chanzy pour le départ de la retraite aux flambeaux. Environ 80 lampions et torches ont été distribués par les élus aux enfants et adolescents.

À 23H, après l'arrivée de la retraite aux flambeaux, le feu d'artifice a pu démarrer pour une durée de 23 minutes.

Nul doute que cette édition 2022, qui a vu le grand retour du bal des pompiers, aura marqué les esprits et aura fait du bien à tout le monde après la période difficile que nous avons traversée.

Merci aux pompiers pour leur implication et merci aux habitants de Flixecourt et des alentours pour leur participation.

Christel HERBET • Adjointe



Ça s'est passé chez nous !



11 NOVEMBRE 2022
Commérorations devant
le monument aux morts



25 SEPTEMBRE 2022
15^{ème} festival du Pipasso



02 SEPTEMBRE 2022
Commérorations de la
libération de Flixecourt



14 JUILLET 2022
Bal des pompiers



10 DECEMBRE 2022
Notre doyenne fêtait
ses 100 ans !

Téléthon

Pour le repas d'Halloween, le rassemblement Volkswagen et quelques dons spontanés, le montant récolté s'élève à 1 552,30 euros. Merci à tous pour votre mobilisation !



03 SEPTEMBRE 2022
Fête des sports et des loisirs



02 SEPTEMBRE 2022
Marcher sur le parking derrière la mairie tous les vendredis



01 OCTOBRE 2022
Fête locale de Flixecourt



17 SEPTEMBRE 2022
La route du Poisson



En Décembre, vous avez pu voir le marché de Noël Flix'anim

Visite de la délégation de Puyoô

Le week-end du 22 octobre 2022, une délégation de Puyoô est venue à Flixecourt à l'occasion de notre soirée « années 80 ». Nous avons profité de leur venue pour fêter les 10 ans de notre jumelage.

Ce fût un week-end riche en émotions où nous avons commencé le samedi matin par leur faire découvrir la maison des Australiens à Vignacourt avec son histoire et ses photographies. Ce fût une visite intellectuellement riche et passionnante. L'après-midi fût consacrée à la préparation de la salle pour la soirée. Chacun avait son rôle pendant qu'en cuisine, Anita, Olivier et Jean-Claude nous confectionnaient le repas.

Le président a profité de cette soirée pour faire découvrir aux 165 convives, le logo de l'association Béarn en Somme et nos amis de Puyoô ont chanté leur chanson béarnaise qui à été reprise par l'ensemble de nos invités. La soirée s'est terminée dans une ambiance endiablée aux alentours de 3 heures du matin.

La nuit fût courte et nos amis de Puyoô ont profité le dimanche matin de l'espace bien-être de la piscine puis, nous les avons emmené s'oxygéner dans les rues de Saint-Valéry.

Sur le chemin du retour, nous avons fait une halte à la caserne des pompiers de Flixecourt où David Lebrun nous a fait la visite. Robert, le chef de centre de secours de Puyoô a été impressionné par le nombre de véhicules dont dispose une

ville comme la nôtre.

Le lundi matin, nous avons visité le Moulin, qui est désormais une référence pour Flixecourt.

Pour clore ce séjour, ils ont eu la chance de visiter le château de la navette de Flixecourt, visite commentée par Sébastien Sireau de la com de com.

Ce fût un week-end bien chargé pour nos amis qui sont repartis avec la tête pleine de souvenirs.

Didier Metais - Président de l'association BEARN EN SOMME



Piège à frelons



La mairie met à disposition des habitants des pièges artisanaux afin de lutter efficacement contre la prolifération des frelons asiatiques.

Afin d'obtenir votre piège, merci de vous déplacer en mairie afin de vous inscrire. Vous serez ensuite rappelés dès que votre piège sera disponible.

Il vous est également possible de fabriquer vous-même un piège. Des notices explicatives sont facilement disponibles sur le net.

Nous comptons sur l'implication de tous les habitants pour lutter contre cet insecte tueur d'abeilles et autres pollinisateurs.

Calendrier

Ces pièges doivent être installés de fin février à fin mai.

Ils peuvent être replacés dès la mi-septembre et jusqu'à début décembre, période au cours de laquelle les jeunes reines commencent à quitter les nids qui auraient (malheureusement) réussi à s'installer.

Concours des maisons fleuries

EDITION
2022

En 2022, le jury annonçait le classement du concours.
Un grand merci à tout les participants !

1^{ère} catégorie

Ensemble maison avec jardin

- 1 • M. Mme HIELE Martial - Martine
- 2 • M. Mme DUPAYS Patrice
- 3 • Mme BRUZEAU Brigitte
- 4 • Mme TELLIER Carole
- 5 • M. HOLTZMANN Nicolas
- 5 (ex-aequo) • M. DUMONT Claude

3^{ème} catégorie

Maison collectives type HLM

- 1 • Mme FILEAU Claudette
- 2 • Mme MAILLARD Noëlla
- 3 • Mme BELLARD Ghislaine
- 4 • M. Mme LEGRAND Georges
- 4 (ex-aequo) • Mme BASSET Pierrette
- 5 • M. DESPREZ Jean-Louis

2^{ème} catégorie

Façade avec balcon ou terrasse

- 1 • Mme VALOIS Marie-Christine
- 2 • Mme CLIN Nicole
- 3 • M. MARIETTE Jean-Claude
- 4 • Mme CAGNARD Blandine
- 5 • Mme SEVELIN Gismonde

4^{ème} catégorie

Rives de la Nièvre

- 1 • M. DELAFOSSE Joël
- 2 • Mme BUE Maryline
- 3 • Mme GRANGER Josette
- 4 • Mme PRONIER Christine
- 5 • M. et Mme LAURENT FRANKLIN

5^{ème} catégorie

Prix hors concours selon décision du jury

- Mme BIGET Jackie
M. Mme Fontaine Cédric
M. Mme BONTE Nicolas
M. Mme DELAVIER Franck
Mme LEROY Coralie



L'actualité de votre Communauté de Communes

Piscine intercommunale

L'AquaN&S a fêté son premier anniversaire le 25 juin 2022. Cet équipement très attendu a enregistré un bilan très positif pour sa première année d'exercice de juin 2021 à juin 2022. En quelques chiffres, c'est 110 000 entrées dont 52000 « publics », 12000 scolaires, 34000 entrées abonnés et 12000 entrées activités. Un résultat très certainement boosté par l'effet ouverture et 5 000 entrées gratuites distribuées.

A la suite du conseil communautaire du 26 octobre, et à l'initiative du président René Lognon, les tarifs de la piscine n'augmenteront pas alors qu'une augmentation de 7 % au 1er janvier 2023 aurait pu être appliquée. Les températures des bassins ne seront pas modifiées et aucune fermeture en 2023 n'est prévue.

En décembre dernier, une opération conjointe avec Equalia nommée « Noël de folie » a été mise en place. La CCNS offrait un total de 3000 entrées pour un coût de plus de 9000 euros. Pour chaque achat d'une carte de 10 entrées, 4 supplémentaires étaient offertes du 1er au 31 décembre. Et le 23 et 28 décembre une entrée était offerte à chaque baigneur. Enfin, les 55 délégués communautaires ont eu 30 billets à distribuer selon leurs choix aux habitants de leurs communes. Dans le contexte actuel, le bilan de l'année 2022, du 1er janvier et 31 décembre est près de 100 000 entrées, ce qui montre que la fréquentation du centre aquatique est satisfaisante.

La véloroute entre Flixecourt et St Léger

Le département de la Somme a répondu à un schéma cyclable départemental dans le cadre d'un appel à projet de l'état. Dans ce contexte, la voie ferrée désaffectée entre Flixecourt et St Léger a été sélectionnée.

D'ici fin 2024, les travaux d'aménagement d'une véloroute doivent être réalisés afin de bénéficier des crédits alloués à cet aménagement qui répond un a besoin de mobilité important sur le territoire. Un projet qui est cependant freiné par l'acquisition des terrains appartenant à la SNCF par le département. La communauté de communes espère que 2023 sera l'année de sa concrétisation car il est essentiel à une mobilité douce et sécurisée sur cet axe.

Un projet de crématorium dans la ZAC des hauts du Val de Nièvre

La communauté de communes a réalisé une longue recherche pour trouver un terrain compatible avec l'installation d'un crématorium. Cette implantation est conditionnée par une réglementation spécifique. Les étapes avant la réalisation de ce projet sont encore nombreuses et comprennent des études

de faisabilité et environnementales. Par la suite, un assistant en maîtrise ouvrage sera recherché, puis sera lancé un cahier des charges auquel pourront répondre les entreprises. La prise de compétence intercommunale ou communale funéraires doit être débattue dans les mois à venir dans les instances communautaires pour décider de la meilleure méthodologie pour faire aboutir ce projet.

Rénovation des berges de la Nièvre

La compétence GEMAPI (GEstion des Milieux Aquatiques et la Prévention des inondations) a été rendue obligatoire depuis 2018 par les lois de décentralisation n° 2014-58 du 27 janvier 2014 et n° 2015-991 du 7 août 2015 pour les intercommunalités. Elle est mise en place par la CCNS depuis 2007. Parmi ses missions, la communauté de communes a la responsabilité de réaliser des travaux d'aménagement et d'entretien des berges. Celles de la Nièvre fatiguent et des études pour leur rénovation ont débuté. La CCNS a voté un crédit de 150 000 euros pour l'aménagement dans le cadre de l'amélioration de la qualité des eaux, de la lutte contre les inondations et le ruissellement. Et donc, une part de ce budget devrait être allouée à ces gros travaux sur notre commune. Ils devraient se concrétiser fin 2024 début 2025.

A noter qu'à partir de 2023, chaque contribuable de la communauté de commune devra payer dans ses impôts locaux une part de la taxe GEMAPI fixée à un montant de 150 000 euros par la CCNS.

Rappel : aide de la CNNS à l'achat d'un VAE

La CNNS subventionne l'achat d'un Vélo exclusivement à assistance électrique (VAE) d'un résidant majeur de la com de com. Le montant de la subvention attribuée pour l'acquisition d'un vélo à assistance électrique neuf est fixé à 25 % du prix TTC d'achat, dans la limite de 100 €.

Retrouvez les informations sur la page internet du site de la CCNS suivante : <http://www.nievresomme.fr/pages/amenagement-du-territoire/mobilite.html> ou en flashant ce QR code ci-contre :



Carine PRUVOST • Conseillère déléguée

Hommage à Christian Vandewalle

Christian arrive à Flixecourt en 1973, avec sa femme Irène, en tant que surveillant au collège Alfred Manessier. Ils s'y installent définitivement, d'abord rue des 4 vents puis route de Bourdon.

Dès leur arrivée, René Capel leur transmet la gestion du club d'athlétisme. Pendant trois ans, ils portent le club et consacrent tout leur temps libre dans le recrutement des jeunes, les entraînements, les compétitions ... Toujours au service de la jeunesse, Christian accompagne volontiers les sorties scolaires.

Il commence sa carrière à Amiens à la CPAM (sécurité sociale). Ses capacités et sa rigueur dans le travail, lui permettent d'évoluer rapidement de technicien à cadre puis comme responsable. C'est d'ailleurs grâce à lui que la commune bénéficie d'une antenne CPAM.

Il est élu conseiller municipal en 1989 et devient adjoint par la suite. Très rapidement, il se voit confier la rédaction du journal communal Entre Nous, alors ronéotypé. Il lui donne un caractère professionnel grâce à ses compétences en informatique, et en créant un comité de lecture.

Il va alors consacrer une énergie phénoménale et de nombreuses heures à faire des recherches sur le patrimoine, le nom des rues, l'histoire des écoles, partageant ainsi sa passion pour l'histoire.

Il arpente la ville de long en large, avec Irène comme chauffeur, pour réaliser de belles photos, une autre passion. Il construit pendant plus de trente ans un inestimable témoignage des événements de la vie publique et de l'évolution de l'architecture communale. Il devient alors « l'homme au chapeau en feutre et à l'appareil photo »,

reconnaisable par tous : son appareil autour du cou, un grand sourire pétillant dans les yeux et toujours un mot gentil ou une blague aux lèvres.

Christian était un perfectionniste, exigeant pour lui, engagé « à fond » dans les missions qui lui étaient confiées, respectant le travail réalisé par les autres. Tolérant pour tout sauf le manque de respect et l'injustice, contre lesquels il luttait avec des actes et de l'humour.

Ces valeurs, il les a transmises à ses enfants et petits-enfants tout comme sa passion pour le handball.

C'était un timide, un trait de caractère qu'il cachait derrière son air ouvert, tranquille, souvent railleur.

C'était un généreux, d'un abord facile, qui aimait partager son savoir et ses passions.

Il a tenu son rôle d' élu jusqu'au bout de sa maladie. Il restera un modèle d'engagement et d'humanité.

Sophie BRUNET - Conseillère déléguée



ÉTAT CIVIL

PACS

BEAUVAIS Rémi
CROUTTE Pauline • 22/10/2022

DÉCÈS

BÉNONI Gillette
(née TESTU) • 26/08/2022

BOURDON Colette
(née BOUTON) • 01/10/2022

CENCIER Yvette
(née LANGLET) • 06/09/2022

CHIREUX Coralie
(née LEROY) • 08/08/2022

DANTEN Georges • 19/09/2022

DURAND Fabien • 03/08/2022

FLANDRE Suzanne
(née CANNESON) • 13/08/2022

FOURNIER Michel • 12/09/2022

GAUDRÉ Géry • 25/12/2022

GIGNON Jules • 11/11/2022

TORJON Jean-Pierre • 30/08/2022

VILARINHO RIBAU
Paulo • 20/09/2022

TRANSCRIPTIONS

ALLART Francisco • 02/11/2022

BOUVART Charline • 01/11/2022

DORÉMUS Alain • 15/11/2022

DOURLOU Thérèse
(née DEBACKERE) • 07/10/2022

HUNAUT René • 08/12/2022



L'agenda de Flixecourt

MARS 2023 :

Samedi 04 Mars : Loto du collège au Chiffon Rouge

Mercredi 15 mars : Don du sang

MAI 2023 :

Dimanche 07 Mai : Réderie du Collège rue de la Résistance

Vendredi 19 mai : Don du sang

JUILLET 2023 :

Samedi 08 Juillet : Festival reggae NUTTY FEST'

Vendredi 21 Juillet : Don du sang

PERMANENCES DE VOS ÉLUS

Prendre rendez-vous auprès de l'accueil de la mairie par téléphone, mail ou via la fiche contact du site.



SAUF pour **Mme LEBRUN** Rendez-vous pris auprès du CCAS au 03 22 51 14 24
Et **Mme BRUNET** sur RDV à :
s.brunet@flixecourt.fr

■ **Mr GAILLARD** - Maire
Samedi de 9h à 10h (dates consultables en mairie ou sur le site)

■ **Mme DIRUY**
Fêtes et cérémonies
Lundi de 17h à 18h

■ **Mr BIENAIME**
Voirie, éclairage public
Mardi de 16h30 à 17h30

■ **Mme LEBRUN**
Social et centre de loisirs

■ **Mr METAIS** - Logement
Jeudi de 17h à 18h

■ **Mr DELAFOSSE**
Environnement, cadre de vie
Vendredi de 17h à 18h

■ **Mme BRUNET** - Finances
Samedi de 10h30 à 12h

POUR
INFO

3324

HABITANTS AU 1^{ER} JANVIER 2023

MARIAGES

BAILLON Christophe
MAHUE Linda · 02/07/2022

VELLA Sébastien
GANAYE Coralie · 02/07/2022

SAINTYVES Sylvain
VÉRON Émilie · 16/07/2022

GOUYET Pascal
LECAMUS Marie-Françoise ·
09/08/2022

DELPLACE Gabriel
BUVRY Camille · 13 /08/2022

PEZET Romain
MERLIN Madeline · 27/08/2022

DIRUY Edouard
MONVOISIN Justine · 03/09/2022

BRIDOUX Hervé
ROHAUT Isabelle · 10/09/2022

ROUX Bruno
GARCIA GUIRADO Josefa ·
17/09/2022

FOLLET Jérémy
MOREAUX Morgane · 26/11/2022

NAISSANCES

ABDELATIF Luna 22/10/2022

BOUCHER Gaby 17/09/2022

BOUVART Charline 24/10/2022

BOUVART Julia 24/10/2022

CAPRON MOINET Charly
08/12/2022

DEBRIE Victoire 13/07/2022

DELIGNIERES Priam 06/12/2022

DELPLACE BUVRY Emie
21/12/2022

FAUCHOIS Gabin 15/10/2022

KURTZ WAGINO Oona
04/07/2022

LECLERCQ Léonie 09/12/2022

SENECHAL Éllie 06/09/2022

TROGNEUX Ézio 24/09/2022

VASSEUR Éva 02/11/2022

WANTIEZ Noah 21/09/2022

WANTIEZ Théo 21/09/2022



Mairie de Flixecourt • Rue Roger Godard - 80420 Flixecourt
Tél. : 03 22 51 60 36 - Site : mairieflixecourt.fr - mairie@flixecourt.fr